

En Alicante, un mes. . . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5 »  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 »  
 Extranjero, trimestre . . . 15 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás núm. 2, y en la imprenta deste periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirige al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales.

AÑO I

Alicante 9 de Enero de 1886

NÚM. 6

## Advertencia

Rogamos á todos aquellos señores que reciben EL LIBERAL, que en el caso de no querer suscribirse, se sirvan devolverlo á la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, núm. 2.

Los que reciban, sin reclamación, los tres primeros números, serán considerados, desde luego, como suscritores.

## EL LIBERAL

Sabado 9 de Enero de 1886

Desde Madrid

Cambio de decoración.—Aspecto apacible.—El «Inutil-Club».—Cálculos y conjeturas.—Cifras probables.—Desdichas conservadoras.—La secretaria por dentro.—Tribunal de revista.—El gamo y la tortuga.

Madrid 7 Enero 1886.

Con esta volubilidad propia de nuestro carácter, cambian radicalmente de aspecto las cosas de un momento á otro.

Ayer llenaba por completo la atmósfera política la pelea de los conservadores: las conversaciones todas versaban sobre si Silvela estuvo más duro que Romero. Sobre cuál de los dos tiene peor intención (aunque la de los dos es bastante mala); y sobre quién ha salido vencedor—retóricamente hablando—en el combate.

Hoy ha cambiado por completo la escena. El salón de conferencias y los pasillos del Congreso, toman el aspecto habitual de los días en que está cerrada esta válvula del espíritu público y las gentes se entregan á cálculos para el porvenir.

Digo que han tomado su aspecto normal; y así es la verdad.

Allá en el último rincón de la izquierda, junto á la chimenea, está en sesión permanente lo que ha dado en llamarse el *Inutil-Club*. Reunión de políticos ya curtidos, que llevan en la cabeza la blanca señal de los años y en el corazón el peso de los desengaños. Se habla de todo, con el aplomo que dá la experiencia y con amarga ironía del escepticismo, que hiela el corazón de la gente moza que se llega á escuchar sus conversaciones.

A este grupo se acercan los *reporters*

de los periódicos en busca de noticias y de comentarios y saltando de uno en otro corrillo, se saca la impresión de que todas las conversaciones versan sobre la cuestión que está ya sobre el tapete: las próximas elecciones.

Los políticos están entregados á los cálculos de las fuerzas que podrán traer á la futura Cámara las distintas agrupaciones políticas.

Con datos á la vista y con el recuerdo de lo ocurrido en otras ocasiones he visto formar la estadística siguiente:

Calculase que republicanos de todos matices podrán venir de 25 á 30, si los zorrillistas, como parece seguro, toman parte en la lucha.

De 12 á 15 serán los carlistas que tomen asiento en los escaños rojos.

Y se considera que han de estar muy equilibradas las fuerzas entre canovistas y romeristas.

Algunos añaden ó quitan unidades á estos cálculos, pero en general todas las suposiciones giran al rededor de estas cifras.

En lo que hay unanimidad de opinión es en que ha de ser muy trabajosa á los conservadores la campaña electoral; porque sin contar con la disidencia y la guerra cruel que lleva en sus entrañas el partido, se percibe tal repugnancia en el país hácia los hombres que acaban de caer de las alturas del gobierno, que se dá el caso de que muchas autoridades locales que son hechura suya, se disponen á combatirlos ahora en odio á sus antiguos patronos.

El otro aspecto que ofrece el palacio de la representación nacional en estos días, hay que buscarlo en los despachos de los secretarios.

Allí impera todavía el canovismo, pues sabido es, que escepto uno, los secretarios recientemente elegidos pertenecen al grupo ortodoxo.

Pues bien, la secretaria de la Cámara está convertida en un centro electoral, y en este momento se hallan establecidas en ella y funcionando como alto tribunal los Sres. Condes de Toreno y de Sallent, el Sr. Villaverde y algún amigo de Silvela, que entra y sale.

Allí se pasa revista á las fuerzas y provincia por provincia van entrando los representantes de ellas á exponer los elementos con que cuentan.

Creo que aun no le ha tocado el turno á la de Alicante, y no sé quién acudirá en su representación, pues tengo entendido que es bastante exiguo el número de sus diputados que hoy se encuentran en Madrid.

Y como en todas las cosas del mundo, y principalmente en las cosas de los conservadores hay su nota cómica, la mas saliente en estas circunstancias es ver al conde de Toreno desempeñando el papel que antes hacía Romero Robledo en la lucha electoral.

Aquella actividad febril alimentada con la ardiente sangre andaluza, reemplazada por la flemática y parsimonia del asturiano rechoncho y obeso.

El Sr. Romero Robledo necesita tener junto á sí quien le contenga.

Para mover una pierna el conde de Toreno necesita pedirle permiso á la otra suya y á las dos del vecino que tenga al lado.

Para perseguir á la caballería ligera de los húsares, se ha dado el mando de la infantería pesada á una tortuga.

Pío Gil.

## Siempre ellos

Muchos periódicos conservadores se ocupan con verdadero interés de los nombramientos que el gobierno hace para altos puestos administrativos y, con el pretexto de reflejar murmuraciones particulares defienden determinadas doctrinas, sin hacerse cargo que en la práctica hay que modificar siempre hasta aquellos asertos que se tienen por axiomáticos. Esos periódicos creen indispensable que se renuncie á mezclar la política con la administración; pero sobre este punto no debe tomarse en serio lo que dicen y dirán los conservadores, en primer lugar, porque ellos en el poder hicieron siempre lo contrario, y además, porque lo que ellos llaman separar la administración de la política, es pura y sencillamente pedir que se les respete en los puestos que ocupan desde muy antiguos tiempos.

Siempre que se trata de la provisión de

un cargo, se les vé defender las más extrañas ideas, valiéndose de las frases hechas de que es necesario atender á las exigencias de la administración, á la que debe dársele lo que le corresponde, y esto, erigido en sistema, sería lo mismo que suponer que el partido liberal carece de personas de competencia y moralidad para el desempeño de determinados cargos.

En ningún tiempo ha imperado el caciquismo tanto como cuando están en el poder los conservadores, y nunca se ha subordinado más la administración á la política, pero en cambio nunca se oyen más amargas quejas sobre eso mismo, que cuando están en la oposición. Nosotros queremos también que la administración se desarrolle con independencia de la política, y á la vez deseamos que los liberales se ocupen de la cosa pública en la medida de lo conveniente y razonable.

El bello ideal de los conservadores sería que el partido liberal, cuando se halla en el poder, conservase en sus puestos á todos sus hombres, reconociéndoles el privilegio exclusivo de saber designarlos, y cuando así no se fatidicos augurios de ruina, cuando en el ánimo de esa ruina y ese desbarajuste precisamente los conse procedimientos políticos y vos.

Y lo que decimos está demostrado por las reformas introducidas desde que subió al poder el partido liberal, que han modificado las cosas, escitadas el país de que el gobierno emprendido, contrarian los propósitos normalizaria la materia que es lo más principal para todos.

Claro es que la explotación exagerada de los recursos, que, llevada á su extremo, es totalmente abusiva en España, que de aconseja su estadística, rar la empleomanía de los conservadores, e en los cargos públicos la puerta á toda una ley de empleo en odio de los liberales presentar en sus últimos años, por el ejercicio la tolerancia de los conservadores.

Esta es la verdad que han los canovistas

tos de mi audacia, y todos guardaron un profundo silencio, así pasaron algunos instantes, pero un grito repentino de Salomé nos llenó de terror; Alezia la hermosa niña, que iba adormecida en los brazos de su madre, había estado á punto de caer en el agua: solo la prontitud de Salomé en arrojarle á ella había podido salvarla. Nadie se había apercibido de que hacía un largo rato que la señora estaba desvanecida.

Al verla en tal estado, abandono presuroso el remo, me pongo á hablar sin saber qué, me acerco á la señora, y tan turbado me encontraba que á no haberme hecho volver á mi puesto la prudente Salomé hubiera cometido alguna locura. Vuelta en sí la señora se tomó la dirección de casa, y nos apresuramos á llegar á ella. La concurrencia en tanto permanecía absorta y sin saber qué hablar; los músicos habían cesado en sus notas, y yo me hallaba tan triste y desconsolado, que todos mis miembros temblaban como los de un azogado, y apenas tenía fuerza para batir los remos. Había perdido la cabeza, y á despecho de las maldiciones de Mandola, y sin hacer caso de sus advertencias, no hacía mas que volverme á cada momento hácia la señora Aldini, cuya frente pálida, alumbrada por los trémulos rayos de la luna, parecía sellada por la mano de la muerte.

La señora pasó muy mal aquella noche; la fiebre la continuó todo el día siguiente, y

tuvo que guardar cama. Salomé me prohibió entrar á verla; pero como era imposible que pasase yo sin enterarme por mis mismos ojos de su estado, me introduje en su alcoba, y lanzándome de rodillas al pié de su lecho me deshice en lágrimas. La señora me tendió entonces su mano, que yo llené de besos. Una vez, dirigiéndome sus muertos ojos me dijo, que había hecho bien en resistirme á sus solicitudes, y añadió con un acento que me llegaba hasta el fondo de mi corazón, con una bondad evangélica.—Soy yo tan exigente, tan fantástica y tan intolerante de algun tiempo á esta parte, que no debe hacerse caso de mis enfados. Es preciso, Nello, que me lo perdone: estoy enferma, y no puedo á veces reprimir mi carácter. Perdóname si alguna vez, olvidando vuestro destino, vuestro brillante porvenir, no veo en vos mas que un gondolero: ya sabéis que mi amistad para con vos es grande, y que ésta únicamente es lo que me inspira el egoísta pensamiento de reteneros á mi lado, con perjuicio de la brillante carrera que vuestros talentos deben abrirnos.

Habéis defendido únicamente vuestra independencia, vuestra dignidad y en esto no habéis hecho mas que obrar como debíais. En adelante quedais libre, aprendereis la música; no evitaremos nada que pueda conservar vuestra voz y que vuestro talento se desarrolle: me servireis en aquello solo

que vuestro reconocio os dicte.

Entonces yo le dije únicamente á su señor morir que abandonaría, pues que en vez de lo que sentía en mí hacia ella, profunda hacia ella, profunda hacia ella.

Desde entonces, fué día y yo comencé á tener ideas de solfeo. Al día recía interesarse vivamente. De lección á lección, repetir los principios, de entonces no había tenido idea, pero que por naturaleza á ajustarme á ellos. rápidos, no ocupándome mi música.

La señora pretendió doble le fatigaba, y se murmurase porque se le modo el trabajo, se le río. Por lo que á mí siempre en la gondola proa, no me ocupaba indagar en los ojos de res deseos para llenar miradas eran por cierto pronto tornaba á alta ca tristeza, pero era una cía demasiado feliz.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (6)

## DOS AMORES

NOVELA  
 POR JORGE SAND

á ello. Insistí, no obstante, en que accediese á lo que de mí solicitaba, pero yo continué resistiéndome: por último, hablándome con un acento brusco, me ordenó por postrimera vez que cantase. En vez de adivinar que aquel furor era únicamente la enfermedad que padecía bajo el diferente aspecto, y de acceder por lo tanto á sus pretensiones, abandonándome á un movimiento de orgullo, le declaré solemnemente que yo no era su esclavo para obedecer sus menores caprichos; que yo había entrado á servirla como gondolero y no como bufón que debía divertir á sus convidados; en una palabra, que yo por complacerla, tan solo había perdido con gusto mi voz, y que puesto que me recompensaba de aquella manera, no volvería á cantar en mi vida, ni por ella ni por nadie de este mundo.

La señora no contestó nada á mis resueltas palabras: los convidados quedaron atóni

endo más que á todo á su egoísmo, y ga el Gobierno en el propósito patrióti- de el sistema liberal se desarrolle s traba que siempre le opone des- as esferas oficiales los conservadores.

Sueltos políticos

Dice nuestro colega El Zorrillista Alican- tino:

«Habla El Graduador: «Jamás nos ha inquietado la pródiga crea- ción (II) de periódicos que han venido general- mente á defender personalidades más ó menos respetables, pero personalidades al fin...»

El Graduador habrá olvidado sin duda al- go que tiene el tejado de vidrio y por eso se atreva echando piedras al del vecino. Defender personalidades ha sido, es y será su única y exclusiva misión en el estadio de la prensa. Y si nó, que se le ocurra mañana al Semanario Católico ó á otro periódico, decir que Castelar incurra en faltas gramaticales, lo cual nada tiene de particular, porque no es infalible, y que Maisonnave llegó á Mi- nistro de la Gobernación sin méritos para ello, y verán ustedes qué algarada arma el órgano del posibilismo en esta capital.

«Sí, querido Graduador, tú tienes dos per- sonalidades á cuyo calor vives: Castelar y Maisonnave.

¡Ay de tí, el día que no las defiendas!»

Según La Unión Democrática, nuestro cor- religionario en la prensa, ha enmendado el mal efecto de uno de nuestros artículos y como este mal efecto, solo consistía en creer nosotros que los amigos del Sr. Maisonnave, no cuentan con las masas republicanas en esta capital, por suponer que éstas pudieran estar al lado de los Sres. Boño y García So- ler, nos alegramos muchísimo que La Unión Democrática, reconozca que la fracción re- publicana mas importante en esta capital, es la del Sr. Maisonnave

Este periódico en otro suel- pluma á impulsos de su fan- tasmagóricos y por hacer á- lositos sobre senadores, di- ces y alcalde de Alicante, que en nuestros amigos. describe para entretener á sus lec- tores las compaña, pues con res- pecto á los amigos, no es cierto que ha- yan acudido á Madrid por- que, pues saben que el go- bierno ni prestará influen- cia á candidato, puesto que estos á que estas eleccio-

Estimado colega El Gra- duador, la bondad de nuestros de intenciones que nos hace justicia, se lo

«No podemos equivocarnos en decir que, como todos los periódicos, más ó menos temáticamente, las cosas van á nuestro pesar

«El Graduador y sus compañeros los cris- tianos

«La división entre la gente de la izquierda, desde los car- nales del Sr Ruiz hasta la contestación que ven ya hablando de

«Una vez á perder de vista era bastante la ayu- da que se le prestaba para que pudiese subir la es- calera, y que llevarla cual si era una carga pesada, y que iba yo á la pequeña habitación, haciéndose mas her- moso y su hermosura era el carácter y her- mosura de lo que ésta tenía ella tenía de graciosa y de graciosa ya en dos her- mosas hasta las rodillas, los torneados y vellosos vestidos de seda, y los brazos de la señora, que á su genio, era por su edad; jamás he visto una mujer, más desconfiada, ni más tímida, ni más tímida sin duda no lo había yo. Porcuato, su padre. Ja- con nadie, y jamás ha- bía de nosotros. Una can- didez que parecía una ofensa, y no á fuerza de servirla, de servirle, lograba yo una so- lita que consistiese en dar- de sus hermosos dedos, esquivar como si fuese un animal coquetos. Fria siempre pasarse las horas largas de la góndola, fijos los ojos en lo imposible á todo en la apa-

coacciones electorales y manejos puestos muy en boga en tales circunstancias, por partidos que no cuentan con el apoyo del país y que convierten los resortes del poder para socorrer á sus adeptos

Nuestro partido viene á plantear una política puramente nacional, pues esto es lo que es hora ya que se haga en nuestra patria y deje de ser de una vez la política teatro de ambiciones y medros personales. En esto confía el actual gobierno para las próximas elecciones, y la opinión, que está ya á fuerza de desengaños suficientemente amaestrada, sabrá corresponder á los nobles impulsos que animan á nuestros gobernantes.

En vista de la actitud belicosa que han principiado á desplegar los amigos del señor Cánovas, el Sr. Romero Robledo ha dado ordenes terminantes á sus secuaces tanto de Madrid, como de provincias, que sin levantar mano den comienzo á los trabajos de organización á fin de preparar sus fuerzas para las elecciones.

Por lo que atañe á la nuestra, los romeristas de por aquí no han echado en saco roto, como suele decirse, las disposiciones de su jefe, y para dar cuenta detallada del estado de esa agrupación, salió anteaayer para Madrid el Sr. Marqués de Escalambre, y tan pronto como regrese tendrá efecto en esta capital una reunión magna que será presidi- da por el Sr. Maestre, quien segun hemos oido trata de presentarse candidato.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte oficial de la Gaceta, de que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Real familia, continúan en la corte sin novedad en su importante salud.

Reales Decretos relativos á movimiento en el personal de los Tribunales de Justicia y de la Administración.

Reales Ordenes del Ministerio de Fomen- to también relativos á personal.

Edictos de los alcaldes de Pego y Orcheta señalando los días 21 y 28 del próximo febre- ro para la revisión de las exenciones conce- didas en los reemplazos de 1883-84 y prime- ro del 85.

Id. del de Benimasot, Guardamar y Fa- morca, anunciando que las cuentas munici- pales quedan expuestas al público, para re- clamaciones.

Extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento de Biar, durante los meses de octubre, noviembre y diciembre del año an- terior.

Id. de las celebradas por la Junta munici- pal del mismo pueblo en iguales meses.

Edicto del alcalde de Relleu, anunciando la vacante de médico titular, los emolumen- tos de que disfruta y el plazo para solici- tarla.

Edictos de los alcaldes de Guardamar, Tello y Rafal, sobre cuentas municipa- les.

Estado de las cantidades ingresadas por el Ayuntamiento de Almoradí.

Edicto del Juzgado de Denia, ordenando la busca de una jóven relacionada con el hallazgo de una mujer muerta en el término de Benidoleig.

Otro del Juzgado de Villena, anunciando haberle sido admitida la renuncia al procu- rador D. Alejo Sandoval.

Extracto de las operaciones verificadas por la Caja de Ahorros de Alicante, del 28 de Diciembre anterior al 3 del corriente.

«...riencia, y sin dirigir á nadie ni una sola pa- labra, y cuidado con reprenderla por este carácter, porque á la menor reprimenda, la acometían las mas violentas fiebres, llegando á veces por la mas infame palabra, hasta el extremo de estar á punto de perder la vida ó la razón.

Desde un día en que Mandola dejó caer subiendo la escalera á la señora Aldini que llevaba en sus brazos, lo que costó un fuerte desvanecimiento á la hermosa Alezia que yo llevaba en los mios, la señora, no queriendo fiarse más en la destreza del buen Hércules Lombardo, determinó, á instancias mías que fuese yo únicamente quien en adelante la llevase. Efectivamente, como no volvió ya á verse buena, tuve hasta el día en que dejé su casa que desempeñar este cargo.

No pasó mucho tiempo sin que la señora me pareciese demasiado pesada y la escalera más difícil de subir. No consistía en que sus carnes se aumentasen, si no en que yo apenas la rodeaba mi brazo á la cintura, sentía que todas mis fuerzas me faltaban. Yo no sabía á qué achacar esto, y por lo tanto mal- decía mil veces mi turbación; pero todo era en vano: ¿Cómo dominar mis emociones? Aquel talle tan gallardo y voluptuoso, que estrechaba sobre mi pecho, aquella cabeza tan encantadora que se inclinaba muelle- mente sobre mi semblante, aquel brazo de alabastro que circundaba mi cuello, aquella

Telegramas

Crisis francesa

París 6.—Durante el día de hoy han con- tinuado las negociaciones de Mr. Freycinet para formar gabinete.

Se espera que mañana quede éste definiti- vamente constituido.

No telegrafiamos ninguna de las candida- turas que publican los periódicos, porque son meras suposiciones.

El Temps de hoy dice que España y Fran- cia han convenido designar delgados para fijar los límites de sus posiciones respectivas en el Africa Occidental.

Noticias inglesas

Londres 6.—El marqués de Salisbury ha dirigido una circular á sus correligionarios, de la cual resulta que el Parlamento inglés se reunirá el 12 del corriente para la elección de presidente y la prestación de juramento, y que el 21 se leerá el Mensaje de la reina.

Londres 6.—Daily-News publica hoy un despacho del Cairo, anunciando que el comi- sario del sultán, Mauktar-Bajá, ha aconseja- do al jefe que llame de nuevo á Cherif á la presidencia del Consejo.

Londres 6.—Un despacho del cuartel ge- neral del ejército inglés de operaciones en el Sudán, dice que las fuerzas inglesas, des- pues de la victoria sobre los sudaneses, re- trocedieron hacia el Norte.

Esta noticia no ha dejado de llamar la atención, pues no se comprende bien, como el ejército británico ha emprendido un mo- vimiento de retirada, cuando había derrote- do completamente al enemigo, según afirma- ban los despachos anteriores.

Londres 6.—Segun despachos oficiales de la República Argentina, durante el mes de Diciembre último, han llegado allí más de 16,000 inmigrantes procedentes de Europa.

Londres 6.—Una gran tempestad de nieve se ha desencadenado hoy en Londres y en varias provincias de la parte occidental de Inglaterra. Londres está cubierto de una espesa capa de nieve.

Londres 6.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 54'18.

Calcuta 6.—Segun las últimas noticias de Birmania, aumentan considerablemente las partidas armadas en aquel país.

Ecós de los pueblos

Movimiento de los puertos de Torrevieja y Santapola en el último mes de Diciembre:

Torrevieja.

Embarcaciones entradas, 87.—Tripulan- tes, 592.—Toneladas, 6.292.—Pasajeros, 20.—Embarcaciones despachadas, 71.—Tripu- lantes, 490.—Toneladas, 5.532.—Pasaje- ros, 10.

Santapola.

Embarcaciones entradas, 47.—Tripulan- tes, 375.—Toneladas, 2.214.—Pasajeros, 4.—Embarcaciones despachadas 32.—Tripu- lantes, 264.—Toneladas, 1.506.—Pasaje- ros, 3.

Segun nos escribe un amigo de Alcolea, el día de Reyes se reunió en casa de nuestro amigo y correligionario D. Gaspar Lloret, presidente efectivo del comité liberal-dinás- tico de aquella villa, todo el partido de la misma, con el objeto de felicitarle en sus días. El Sr. Lloret obsequió á sus amigos, y á sus instancias les dirigió un discurso, que fué muy aplaudido por su tono conciliador y patriótico.

Plácenos ver la armonía que reina entre los liberales de Alcolea.

«...cabellera embalsamada que se enredaba con mi cabellera; todo esto era por cierto dema- siado para un corazón de diez y siete años. Era imposible que ella no sintiese sus latidos y que no leyese en mis ojos la perturbación que embargaba mis sentidos.—¿Te fatigas mucho? me preguntaba algunas veces con aire moribundo.—Pero yo no acertaba á con- testarla, se desvanecía mi cabeza, y me veía precisado á marcharme apenas la había de- jado en su butaca.

Un día Salomé no estuvo á recibirla, como de costumbre en el gabinete, y por lo tanto me ví yo algo embarazado para arreglarle los cogines que debían servirla de asiento. Mis brazos se enlazaban en derredor de su cuer- po; me hallaba á sus pies y mi cabeza mori- bunda se dobló sobre sus rodillas; tenía ella sus dedos enredados en mis cabellos, y un estremecimiento súbito de esta mano me reveló todo lo que yo había ignorado hasta entonces. No era yo el único que estaba conmovido; no era el único próximo á su cumbir. No había ya entre los dos, ni criado ni señora, gondolero ni patrona, había tan solo dos corazones jóvenes, enamorados el uno del otro. Un rayo atravesó entonces mi corazón, é iluminó mis ojos. Rechazóme ella de su lado, gritando con voz ahogada: «Vete,» obedecí; pero me retiré como triun- fador: No era yo el criado que recibía una orden. No, el amante que hacía un sacrificio.

Ecós locales

Llamamos la atención sobre los artícu- los titulados «Desde Madrid» que comen- zamos á publicar en este número, debidos á nuestro corresponsal Pío Gil, pseudónimo que vela el nombre de un distinguido literato y notable periodista, hijo de Alicante y resi- dente hace años en la corte, donde ocupa alta posición social, que le pone en contacto con los más importantes centros políticos.

Seguros estamos que sus artículos han de ser leídos con gusto, por la exactitud de las noticias y por lo atinado de sus aprecia- ciones políticas.

También publicamos desde hoy corres- pondencia madrileña, y desde ayer telegra- mas de última hora, en nuestro deseo de ha- cer nuestra publicación interesante para to- dos.

La Comisión provincial de la Excm. Di- putación, en sesión del día de ayer, informó al señor Gobernador civil que tiene derecho á incautarse del arriendo de impuestos de consumos, el arrendatario de Jávea D. Ro- que Carrals, por no haberse dejado legalmen- te sin efecto la subasta que se hizo á su favor.

También informó respecto á las cuentas municipales de Benijofar y Rafal, del año económico de 1883 á 1884, y de las de Sella, del 1879 á 1880.

Zanjadas las dificultades que se oponían á la continuación del tiro de pichón, no hay motivo para los temores que nos venían ma- nifestando muchos tiradores de verse priva- dos de su diversión favorita.

Las dos últimas tiradas han dado el si- guiente resultado:

En la del día de Reyes se tiraron en el pacto go pichones, de los que fueron errados cuarenta y siete

En la del jueves se tiraron setenta, y fue- ron muertos en el pacto treinta y siete.

Segun nuestros informes, en la última re- unión de la Junta de Sanidad, se han tomado acuerdos de importancia, relativos al examen de las condiciones higiénicas y de salubridad de las casas de algunos barrios de la pobla- ción.

Excitamos el celo de la Junta y el de to- das las autoridades para que, con energía y prudencia, cuiden de cuantas medidas sean conducentes á aumentar las buenas condicio- nes higiénicas de nuestra ciudad, que aunque superiores á las de otras poblaciones, son sus- ceptibles de mejoramiento.

Uno de nuestros suscritores nos asegura que hace algunas noches que no escucha el canto del sereno de su cuartel, por más que ha procurado no dormir para oirlo, lo que le hace pensar que su sereno está atónico, ó que ha recibido orden de no cantar las ho- ras.

Se queja el vecindario de la calle de Teati- nos, de los escándalos que arman ciertas pa- lamas torcaes que tienen su nido en ella. Conveniría que los agentes de la autori- dad les hicieran entrar en razón.

Ha contraído matrimonio D. Manuel Lo- pez Artillo, pagador de la línea férrea de Ali- cante á Murcia, con la bella señorita D.<sup>a</sup> Ale- jandra Moreno. Felicidades.

Se encuentra entre nosotros, nuestro que- tido amigo y correligionario D. Francisco Ballesteros, alcalde de Orihuela. Sea bien venido.

«Un frenético deseo se apoderó desde en- tonces de todo mi sér. Yo no reflexionaba, ni temía, ni sentía ningún escrúpulo ni du- da; no había mas que una idea que me domi- naba, y esta era el hallarme solo con Blanca. Pero esto era mas difícil de lo que parecía, atendiendo solo á su estado de independen- cia; no parecía otra cosa sino que Salomé adivinando el peligro, se hubiese impuesto el cuidado de vigilar incesantemente á su se- ñora. Únicamente la dejaba á la hora en que Alezia tenía que acostarse y en que su ma- dre salía á dar el paseo vespertino, y enton- ces Mando a era el espía que nos seguía en las lagunas. Demasiado conocía yo los deseos que la señora sentía de tener un rato de conversación conmigo, pero ¿qué había de hacerle? Tenía ella un carácter tan corto, así para buscar las ocasiones como para aprove- charlas si alguna vez se presentaban, que á pesar de mi osadía y mi resolución, nunca podíamos hacer nada de bueno. Además yo no me hubiera atrevido á comprometerla por todo el mundo, y ¿quién sabía por otra par- te, si en tanto que no era yo del todo venci- dor, cualquiera osadía no me hubiera hecho hacer un papel ridículo y aun despreciable á los ojos de los demás criados de la casa?

Por fortuna el cándido Mandola, que no estaba desprovisto de finura y penetración, era para mí un verdadero é íntimo amigo. ¿Y quién sabe si también él debajo de aque-

También hemos tenido el gusto de saludar á nuestro no menos querido amigo y correccionario D Gregorio Rizo Penalva.

En el arqueo verificado ayer en la caja especial de instrucción primaria de esta provincia, resultó una existencia de 13.889 pesetas con 66 céntimos.

Nuestro gobernador civil, amante del adelanto de los pueblos, ha pasado comunicaciones á varios alcaldes para que ingresen en la caja de instrucción los atrasos que adeudan los Ayuntamientos á los maestros, conminándoles con arreglo á ley.

Aplaudimos esta actitud del señor Gobernador, pues es imperdonable lo que con respecto á este particular está sucediendo en algunas localidades, en donde los profesores de instrucción primaria se hallan sin cobrar algunos trimestres del año 1883.

Ha regresado de Madrid el señor D. Emilio Senante, que ha representado al claustro de catedráticos del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, en la reunión que han celebrado los comisionados de todos los de España para gestionar cerca del Ministro de Fomento la reforma de la segunda enseñanza y la anexión de aquellos establecimientos al Estado.

A consecuencia de estas gestiones, parece que en breve será un hecho la cancelación de los grandes atrasos que se adeudan á los profesores de esta capital.

Han sido nombrados comisarios regios de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia, nuestros distinguidos amigos D. Alejandro Harmsen, barón de Mayals, y D. Enrique Bushell.

No podían haberse escogido para esos cargos personas más idóneas.

Llamamos la atención de las autoridades acerca de lo deficiente que es el servicio que prestan en esta población los cuerpos de municipales y de orden público, especialmente en los días festivos en que abundan los amantes del vino.

El día de Reyes fueron varias las personas que fueron molestadas y casi atropelladas por hombres completamente embriagados que con gran profusión circulaban por las calles, dando los sustos consiguientes á las señoras y exponiendo á lances desagradables á los que las acompañaban, sin que se viera por ninguna parte un guardia á quien demandar auxilio.

En contestación al suelto publicado por nuestro estimado colega La Tarde en el día de ayer, debemos manifestarle que el tiro de pichón no ha concluido, como asevera en su mencionado suelto, y cuya noticia no sabemos dónde habrá adquirido.

Nuestras noticias no coinciden con las de nuestro colega, y debidamente autorizados podemos asegurar que esta diversión continuará como hasta aquí, sirviendo de solaz y pasatiempo á cuantos se ejercitan en el tiro y tengan afición á este espectáculo.

Correo de Madrid

Servicio particular de «El Liberal»

Madrid 7 Enero 1886.—Señor Director: Casi todas las conversaciones han versado hoy sobre un asunto: la lucha electoral. Y bien merece llamar la atención, pues vá á ser una de las mas animadas que hemos presenciado. En efecto, los firmantes del álbum regalado al Sr. Sagasta hace dos años; los amigos de los Sres. Alonso Martínez, Moret y Montero Rios; los que siguen al general Lopez Dominguez; los diputados y ex diputados que cuenta el posibilismo; los ortodoxos que siguen al Sr. Cánovas; los húsares de Romero Robledo; los amigos del señor Salmerón y algunos del Sr. Figuerola; los que están al lado del Sr. Mártoz; los del grupo economista que dirigen los Sres. Pedregal y Rodríguez; los carlistas y los señores Labra, Carvajal y otros muchos; es decir, todos sin excepciones, van á los comicios. El Sr. Ruiz Zorrilla también se presentará por su distrito. Nos place ver tal animación para la próxima lucha electoral, á la que concurrirán muchos elementos que se consideraban fuera de la legalidad, y debido solo á la libertad que en ella reinará, según ha dicho el Jefe del Gabinete en la Cámara popular.

Ha empezado á notarse cierta tirantez de relaciones entre los ministeriales y los canovistas, motivada por las palabras del señor Sagasta, en la última sesión del Congreso. Los húsares han acordado hacer una gran tirada del discurso del Sr. Romero, habiéndole dirigido con este motivo una carta firmada por los 93 diputados con que cuenta, diciéndole que la acepte como muestra de deferencia.

En breve se inaugurará el círculo de los

conservadores canovistas y será elegido Presidente el Conde de Toreno.

También fundarán un periódico de batalla. El señor ministro de Hacienda se propone usar inmediatamente de las autorizaciones que le han sido concedidas por las Cortes, comenzando por la reforma de consumos, de la cual tenemos las mejores noticias.

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la Presidencia de S. M. la Reina, ha carecido de importancia.

Las combinaciones diplomáticas de senadores vitalicios y de Consejeros de Estado, quedarán resueltas mañana probablemente.

El cólera crece. Suyo, El Corresponsal

Se halla próxima á su término la construcción del ramal del ferro-carril á Yecla, comprendido en la concesión de Villena á Alcoy.

La cosecha de vinos en Francia durante el año de 1885 no aliviará gran cosa á los viticultores y á los vinicultores de las pérdidas sufridas en años precedentes.

El número de hectólitros cosechados se eleva á la cantidad de 28.536.151. Esta cifra es insuficiente para la totalidad del consumo, resultando un déficit de 6.244.575 hectólitros que Francia tendrá que adquirir en países extranjeros, principalmente en España y en Italia.

La cosecha de 1885, comparada con el promedio de los diez años últimos, es inferior en 13.672.903 hectólitros.

La riqueza vinícola ha disminuido sensiblemente en 42 departamentos.

En Sevilla han sido presos tres sujetos que se entretenían en dirigir cartas á ricos propietarios de dicha localidad, exigiéndoles gruesas sumas, á cambio de conservarles la vida.

Uno de ellos al ser detenido, intentó comerse tres cartas que llevaba en los bolsillos de las que no pudieron salvarse más que pequeños trozos.

El gobierno español ha establecido cuarentena marítima para las procedencias de Trieste, en donde la epidemia cólerica no desaparece, á pesar de que adquiere poca intensidad.

Las noticias de Algeciras dicen que en las últimas veinticuatro horas, han ocurrido ocho invasiones y dos defunciones.

En Tarifa han tomado la resolución de declarar sucias todas las procedencias del litoral andaluz desde Algeciras á Marbella.

Parece que entre los proyectos del director de Penales, Sr. Aguilera, están la construcción en Madrid de una penitenciaría de mujeres y de una cárcel preventiva. Con destino á uno ú otro edificio se ha solicitado, y obtenido ya del ministro de Hacienda, la concesión en la Moncloa de 200.000 piés de terreno.

También parece hay el pensamiento de construir un depósito de detenidos.

No se ha confirmado la noticia de un telegrama de París anunciando que habian llegado á un acuerdo los Sres. Ruiz Zorrilla y Paul y Angulo.

Dicen los periódicos de San Sebastian que varios personajes carlistas recorren estos días los valles de Oyarzun y del Bidasoa. Estos viajes parece están relacionados con trabajos preliminares para las próximas elecciones.

Se dice que el Sr. Silvela hará un viaje de propaganda política á las provincias de Granada y Málaga.

Teatro

Los Diamantes de la Corona

Esta fué la zarzuela que se puso en escena anoche en nuestro coliseo.

Su interpretación fué muy esmerada, mereciendo sobre todos los actores nuestros aplausos la Srta. Nadal, que en su papel de Catalina estuvo admirable. Sin apasionamiento podemos decir que fué la función que le hemos visto con más gusto y propiedad. Fué aplaudida en los duos con el tenor del primero y segundo acto.

Los Sres. Örenga, Navarrete y Rojas, acertados en sus papeles.

La Srta. Cnbas también estuvo acertada. Fué en definitiva una de las funciones que mejor se ha representado en esta temporada.

De aquí y allí

La mujer igual al hombre.

El tribunal de corrección de Tolosa (Francia) ha entendido hace pocos días en una ruidosa causa, cuyo relato parece un cuento de Bocaccio.

Una joven llamada María Nandy, esposa de un tal Raynaud, se había escapado de la casa conyugal; y para ocultarse á las pesquisas de su marido vistió el traje de campesino, entrando al servicio de una casa de labor. Por espacio de varios meses desempeñó María, sin sospechas de nadie, todas las faenas del campo. Los cultivadores la querían en extremo por su carácter alegre y vivaracho. Los domingos danzaba y bailaba con las muchachas del pueblo, y no eran pocas las que recibían con agrado las declaraciones amorosas del joven Juan María, que éste era el nombre que había adoptado. Por fin, y después de mucho escoger, requirió formalmente de amores á una vecinita, con la cual pasaba grandes ratos en agradable coloquio. La vida de María se desliza tranquilamente, al parecer, agradable. Su marido, no obstante sus muchas pesquisas, no logró conseguir noticia de ella. La casualidad se encargó de dar al traste con esta aventura. Un muchacho, compañero de servicio, sorprendió á María en ciertos arreglos de tocado, que revelaron el secreto por completo. La noticia se extendió por toda la comarca, con gran disgusto de las muchachas á quien había galanteado, y la pobre labradora fué llevada á los tribunales, los cuales la han condenado á quince días de prisión.

Tiene gracia.

Dice El Triángulo de Elche: «El último domingo, á eso de las once de la mañana, atravesábamos la calle de Arboles al mismo tiempo que lo hacían dos sujetos de alguna edad, y uno de ellos, por cierto del mismo estado que el ex-alcalde Excmo. (!) Sr. Tarí, parándose delante de un edificio que el vulgo ha dado en llamarle «el palacio del pueblo», exclamó:

¡Casa grandel triste estás! quien te vea no se espante, que te salga por detrás lo que vino por delante.»

Tenemos curiosidad por conocer la moraleja del suelto de El Triángulo.

La Hispano Extranjera.

Esta Agencia sirve á los periódicos de provincias ó extranjeros que lo soliciten, previa petición por tarjeta postal ó carta, remisión de un ejemplar del periódico, é inserción de nuestros anuncios: Carta política, diaria, idem del extranjero, comercial, literaria, científica y de variedades.

Además, La Hispano Extranjera sirve á sus suscritores: Extraordinarios, Alcances, Ultimas horas, Telegramas y Sesiones de Cortes.

Movimiento del puerto

Vapor Elvira, procedente de Liverpool.—Una caja hule, E. Miró.—Un fardo hilaza, B. Morales.—8 cascós ferreteria, Antonio Guillén Lopez.—8 atados palas, un cascó ferreteria, una caja quinca la al mismo.—57 fardos pita, á la orden.—40 barrilitos bicarbonato, viuda de Valero é hijo.—6 cascós carbonato, á la orden.—10 cascós cloruro de cal, á la orden.

Vapor alemán Coln, procedente de Cette, con lastre.

Vapor Juana, procedente de Liverpool.—50 cascós sosa cáustica, viuda de Valero é hijo.—50 cajas hoja de lata, Gregorio Carratalá.—Un cascó limas, hijos de A. Terol.—36 cajas maquinaria, F. Gaset.—2 cajas ferreteria, á la orden.—Una caja tejidos, B. Morales.—5 atados piezas de maquinaria, Francisco Serra.—Una caja ferreteria, A. Sater.—3 barricas aceite linaza, F. Soler.—Una caja y 2 atados camas de hierro, F. Gasset.—25 fieltros alquitrán y clavos, herederos de F. Carratalá y Blanes.

Vapor Lafite, procedente de Marsella.—2 cajas libros, José Ruiz.—Una caja cauichú, Lledó hermanos.—Una caja esencia, hermano de G. Carratalá.—Una caja quinca, A. Guillen Marín.—92 balas trapos, Francisco Ribelles.—Una caja cartón para imprimir, H. de F. Carratalá.—4 cajas perfumería, J. M. Parreño.—2 cajas perfumería, Ruiz Carratalá.—2 cajas tejidos y otra más, Blas Morales.—7 cajas carne adobada, Juan Fernandez.—Un barril extracto, Francisco Ribelles.—10 barriles ocre verde, Evaristo Aquilina.—2 cajas estaño, hijo de A. García.—Un balote efectos, J. Blim.—8 cajas estaño en hojas Faustino Uriarte.—15 barricas azúcar, Alejandro A. García.

Vapor inglés Londres, procedente de Cardiff.—697.305 kilogramos carbón piedra á la orden.—1 caja queso á la orden.—1 caja manteca, á la orden.

Vapor noruego Alf, procedente de Chig-tiamund.—91.800 kilogramos bacalao, á la orden.

Vapor Montserrat, procedente de Cette.—1 caja certaria, Juan Heredia.—3 cajas vino y una saichichón, Enrique J. Miró.—12 cascós vacíos, Vicente Andreu.—15 cascós vacíos H. J. Carratalá y Blanes.—2 cajas papel Antonio Carratalá.—2 cubos queso, Serafin Sanchez.—1 caja fieltros, Lledó Hermanos.—1 barril coñac, Bossio.—30 cascós vacíos, Laguillón.—50 cascós vacíos, Jaime Ferrer.—48 cascós vacíos, H. Lincou.—70 cascós vacíos, Emilio Furió.—67 cascós vacíos, Manuel Issanjou.

Fragata rusa, procedente de Domborg.—12.997 tablones madera, á la orden. Vapor francés Stella, procedente de Orán.—130 pipas vacías, orden Faes hermano, y Compañía.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 8 de Enero de 1886.

Barómetro . . . . . 757'00
Termómetro . . . . . 9'4
Viento . . . . . S. O. Brisa.
Atmósfera . . . . . Nubes.
Mar . . . . . Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . . 18'2
Idem mínima durante la noche . . . . . 3'2
Irradiación nocturna . . . . . " "
Evaporación en milímetros . . . . . 0'86

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obser. Rows include London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Desuente por la Sucursal del Banco, 4 1/2 por 100.

En la quincena que termina se ha hecho algunas operaciones de fidejacion dando el Paris á 4'84.

Se ha presentado muy poco de Londres. Pocas operaciones sobre la Pe...

Espectáculos

PRINCIPAL.—El Juramento ESPAÑOL.—El pilluelo Cullerot.—L'Agüelo Cuc.

Ultima I

TELEGRAMAS DE

Madrid 8 (1 t).—En C circular de gobernación han de vestir las próx diputadas á Cortes.

El ministro de Fomento de construcción de diendo trasferencias d ciencia.

Madrid 8 (2 t).—La cibido numerosas com de España.

Afirmabáse que el guez ha admitido la e Aumenta el cólera Se anuncia para el del círculo conservado de de Toreno.

Madrid 8 (2-20 t).— paganda en provincias Sa ha desistido de l tercer gran depósito de

Con este motivo ha de dar trabajo á más El ministro de la Gu la mayor actividad cu sarias para extinguir lo

Madrid 8 (3-5 t).—En se ocuparán los ministr tes de alto personal. Creese que el gobierno grados militares.

TELEGRAMA D

Madrid 8 (4 45 t).—Ma razo Reina. Aumenta cól nisterio francés, oportuni Bolsa, 56 oo.

Servicio tele

de EL LIBER

Madrid 8 (10-45 n.).—Ma del embarazo de la Reina. Gaceta publicará mañan interpretación leyes sobre duales y aplicación del ar provincial.

Consejo de Sanidad reú El cólera ha aumentado

ALICANTE.—EST. TIP. D

Jorge Juan, 1

# SECCION DE ANUNCIOS

## EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular precios módicos y convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICIÓN

Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

## TIPOGRAFIA

DE

# ANTONIO REUS

calle de Jorge Juan, 11 y 13

En este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos gráficos modernos, se hacen cuantos trabajos concernientes á dicho ramo se encomienden, con una gran economía, puntualidad y esmero.

Especialidad en sobres impresos, membretes, tarjetones para establecimientos comerciales, facturas y tarjetas de visita imitación á madera y tarjetas de diferentes clases y precios.

Se sirven pedidos de impresos para fuera de la capital.